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POLITICA
Al Carmine presenterà la
sua candidatura a sindaco

Finalmente ci siamo. Con
una nota diffusa per via e-
mail il comitato promo-

tore legato all’onorevole
Massimo Grillo, annuncia che
per oggi alle ore 11 presso la
sala conferenze dell’Ente Mo-
stra di pittura di Marsala in
piazza Carmine, avrà luogo una
conferenza stampa. Come  anti-
cipato dal nostro giornale e da
quasi tutti gli organi di stampa
locali, Massimo Grillo scenderà
in campo in prima persona per
la corsa alla carica di sindaco di
Marsala. Dopo la rottura consu-
matasi proprio il giorno della
presentazione ufficiale della
candidatura di Alberto Di Giro-
lamo, con il quale il movimento
Futuro per Marsala aveva av-
viato serie trattative per un’alle-
anza elettorale, si era fatta
sempre più insistente l’ipotesi di
un impegno in prima persona
dell’ex deputato marsalese. Ci
sono stati nelle scorse settimane
dei contatti tra Grillo e altri
ormai ex alleati di Di Girolamo.
Sembra infatti, ma ne sapremo
di più tra poche ore, che l’Udc
di Giovanni Sinacori, abbia “vi-
rato” verso la candidatura di
Massimo Grillo. Contatti ci
sono stati anche con esponenti
“dissidenti” del Partito Demo-
cratico. I nomi corrono sulla
bocca di tutti, ma per evitare di
coinvolgere altri soggetti, prefe-
riamo attendere l’esito  della
conferenza stampa . C’è poi da
vedere quale sarà la posizione di
Enzo Sturiano. Il presidente del
Consiglio comunale di Marsala
in qualità di ex esponente del di-
sciolto articolo 4 dovrebbe es-
sere ormai organico al Pd, ma
voci ricorrenti danno per certo
un incontro che si è tenuto nello
scorso fine settimana, con Mas-
simo Grillo, il cui esito sarà pro-
babilmente “svelato” tra
qualche ora. Sul fronte del cen-
tro destra sembrano tenere le
posizioni gli ex esponenti del
Nuovo Centro Destra, che as-
sieme ad altri consiglieri hanno
costituito il gruppo di Una Voce
per Marsala e sin dal primo mo-
mento si sono dichiarati dispo-
nibili a sostenere la candidatura
di Alberto Di Girolamo. Appro-
derà quasi sicuramente verso
Grillo la lista civica organizzata
da Enzo Domingo. Romane da
vedere che cosa farà Paolo Rug-
gieri con la sua lista Proget-
tiamo Marsala. Infine Forza
Italia che in tanti danno per di-
visa sulla candidatura di Mas-
simo Grillo. Alcuni dirigenti
locali vorrebbero sostenerla. Ma
sul nome dell’ex deputato pesa
il no (per il momento?) del se-
natore Tonino D’Alì. [ g. d. b. ]

Oggi Massimo Grillo

incontra la stampa

Èdeceduto in ospe-
dale Giacomo Sa-
lice, pescatore di 59

anni che il giorno di Pa-
squetta, mentre stava rinca-
sando in sella al suo
scooter Piaggio Zip, per ra-
gioni attualmente ignote,
ha perso il controllo del
motorino finendo con lo
schiantarsi contro un
grosso palo di cemento che
si trovava a destra della
carreggiata, in via Tunisi.
Erano circa le 12,30 e sa-
rebbero bastati ancora
pochi metri e sarebbe
giunto a casa dove sua mo-
glie lo stava aspettando.
Ma il colpo è stato violen-
tissimo e nonostante l’in-
tervento del 118 e il
disperato tentativo di sal-
varlo, Giacomo Salice si è
spento nel reparto di Chi-
rurgia 2 dell’ospedale
“Paolo Borsellino”, a causa
del politrauma alla testa e
al torace che gli è stato le-

tale. Già dal momento
dell’incidente i Vigili ur-
bani della squadra infortu-
nistica coordinati
dall’ispettore capo Tom-
maso Trapani hanno av-
viato le indagini per
ricostruire la dinamica, ma
attualmente non è noto il
motivo che ha spinto il si-
gnor Salice fuori strada.
Una dinamica che soprat-
tutto non convince i fami-
liari: “Siamo convinti che
sia accaduto qualcosa che
non sappiamo – ha detto il
genero Fabio Genna – mio
suocero era una persona pa-
cata e attenta. Se qualcuno
ha visto cosa è accaduto ci
chiami, o informi la Polizia
Municipale. Abbiamo di-
ritto a conoscere la verità.
Se si è trattato di un’auto
pirata, che magari ha fatto
qualche strano movimento
o di altro vogliamo saperlo.
Ci appelliamo al senso ci-
vico di ogni marsalese. Una

tragedia del genere può ac-
cadere a chiunque ed è giu-
sto aiutarsi, se è possibile,
almeno a capirne il per-
ché”. Giacomo Salice era
un pescatore molto ben vo-
luto da tutta la marineria
marsalese e molto noto in
Città. Il suo funerale sarà
celebrato nella parrocchia
di Ciancio, stamani, 8
aprile, alle 10.30. Intanto
ieri notte si è verificato un

altro schianto, un giovane
al volante di una Peugeot,
forse a causa di un colpo di
sonno, si è schiantato con-
tro un muro in via Vecchia
Mazara. Sul posto sono in-
tervenuti vigili del fuoco,
polizia di stato e gli opera-
tori della “Sicurezza e am-
biente”. Per fortuna il
giovane alla guida non è in
gravi condizioni.   [ c. p. ]

Il pescatore è rimasto vittima dell’incidente a Pasquetta. I familiari: “Chi ha visto ci aiuti a capire”CRONACA

Si schianta con la moto contro un palo,
muore il marsalese Giacomo Salice

Si è concluso nei giorni scorsi,
con la presentazione dei risul-
tati al Castello Utveggio di Pa-

lermo, il progetto di ricerca ViEnergy.
Un lavoro che mira a individuare
nuovi strumenti per limitare l'inqui-

namento attraverso l'utilizzo di solu-
zioni provenienti dalla natura e che ha
visto in prima fila l'enologo Mario
Ragusa dell'Istituto Regionale Vini e
Oli di Sicilia.  A che novità siete

giunti alla fine del vostro studio? La

chiusura del progetto Vienergy ha ul-
teriormente messo in risalto la possi-
bilità di sfruttare una quantità di
energia enorme, fino ad arrivare a un
vino a emissione zero. [ ... ]

...continua in seconda

Il convegno a cui ha partecipato l’enologo marsalese mira ad individuare strumenti per limitare l’inquinamentoAMBIENTE

Ragusa: “Con il Progetto ViEnergy la Sicilia
come l'Arabia Saudita del Mediterraneo” 

IL LUOGO DELL’INCIDENTE - A SINISTRA GIACOMO SALICE

D
opo avere fallito il progetto politico de il “Megafono”, il

presidente della regione Sicilia Rosario Crocetta, sem-

brava essersi acquietato. Era approdato, armi e bagagli,

all’interno del Partito Democratico. Aveva persino accettato che

nel suoennesimo rimpasto di giunta, gli arrivassero alcuni “sug-

gerimenti” romani per calmare le acque e risanare il Bilancio.

Non è accaduto nulla. Le acque si sono fatte più mosse e il Bi-

lancio sempre più in bilico. [ ... ]                 ...continua in seconda

Crocetta
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO
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Si voterà domenica 31 mag-
gio e lunedì 1° giugno per
l'elezione del sindaco e del
Consiglio comunale di Mar-
sala. Lo ha comunicato uffi-
cialmente ieri mattina al
Comune, la Prefettura di Tra-
pani, citando il decreto regio-
nale del 1° aprile scorso con
il quale sono stati indetti i co-
mizi per i comuni siciliani in-
teressati alle Amministrative
2015. L'eventuale turno di
ballottaggio si terrà due setti-
mane dopo, il 14 e 15 giugno.
A breve, la Prefettura stessa
renderà note modalità e sca-
denze per gli altri adempi-
menti di legge, tra cui la
presentazione di candida-
ture/liste e lo svolgimento
delle funzioni di scrutatore.

AMMINISTRATIVE /1

E’ ufficiale: si torna
al voto il 31 maggio

Ricominciano la loro atti-
vità di dialogo e confronto,
oggi alle ore 18, al comi-
tato elettorale di via dei
Mille, 70, i tavoli tematici
voluti dal candidato sin-
daco del PD, Alberto Di
Girolamo. Lo scopo è
quello di costruire il pro-
gramma elettorale condi-
viso con i cittadini, volto
al miglioramento e alla
crescita di Marsala. Oggi
alle ore 18.30 il comitato
apre le porte per parlare di
“Servizi Sociali e Volonta-
riato”; alle ore 21.30 si
parlerà di Piano Paesaggi-
stico e Urbanistico. Do-
mani, 9 aprile, alle ore
18.30, si discuterà invece
di Agricoltura con gli
esperti del settore e gli ad-
detti ai lavori e alle ore
21.30 di attività sportive e
strutture, sia per lo sport
agonistico che amatoriale.
Venerdì 10 aprile, alle ore
18.30, si torna a parlare di
turismo, beni archeologici
e patrimonio culturale e
alle ore 21.30 di viabilità e
trasporti, per una città a
misura d'uomo. La cittadi-
nanza è invitata a parteci-
pare.

Di Girolamo (PD) apre
i “tavoli tematici”

Alcuni anni fa  la CIA di Petrosino,  aveva denunciato i furti
di uva nella campagne. Dopo le varie denunce, si  sono in-
tensificati i controlli e dato la caccia ai  ladri. Oggi, i furti

non sono solo più per l’uva, ma  per le attrezzature che ci sono in
campagna. “In questi giorni, si stanno verificando furti di barbatelle
e di pali di spalliera, arrecando gravi danni alle aziende agricole
che, con tanti sacrifici impiantano i propri vigneti con costi abba-
stanza alti  per l’intero impianto – ha fatto sapere il responsabile
CIA, Enzo Maggio -. Mi chiedo: chi pagherà questi danni agli agri-

coltori che hanno subito un furto? Il governo pretende soltanto do-
veri, ad iniziare dall’Imu agricola che ammonta ogni anno a centi-
naia o migliaia di euro che il produttore e proprietario agricolo deve
pagare, non avendo nessun ritorno e nessuna tutela. A questo, si ag-
giungono i prezzi di mercato del vino e dell’ortofrutta. La politica
locale, deve dare una buona spinta affinchè questi problemi ven-
gano affrontati e superati – ha detto fine Maggio - mettendo al cen-
tro  dell’agenda politica l’Agricoltura ed insieme ad essa tutta
l’economia,  per un reale slancio economico ed occupazionale.

L’esponente della Confederazione Italiana Agricoltori interviene sui disagi del territorioSINDACATI

Enzo Maggio: “Furti e disagi per gli agricoltori”

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

ALBERTO DI GIROLAMO

[Crocetta ] - Tanto in bilico che si aspettano finanzia-

menti da Roma che, a quanto sembra, non arrive-

ranno. Crocetta si è sentito preso in giro (da chi?) e

ieri ha finalmente sbottato. Così in modo sparso, ri-

portiamo alcune delle sue dichiarazioni prese dalla

stampa. In veste critica verso il suo partito: “Se qual-

cuno è convinto che diventerà governatore perché tira

il vento Renzi in Sicilia, rischia di prendere un grosso

abbaglio”. Poi, in clima rievocativo, ha ricordato di

essere stato: “…il primo governatore di sinistra scelto

dai siciliani e non arrivato a Palazzo d'Orleans grazie

a manovre politiche”. Poi sfidando il sottosegretario

Davide Faraone (del suo partito…) che in tanti hanno

già pronosticato come suo successore: “"Qualcuno

che è stato eletto a Roma perché nominato pensa di

poter prendere il mio posto, voglio vedere se all'Ars

mi sfiduciano”. Infine facendosi sempre più minac-

cioso: “…proporrò subito di cambiare la legge elet-

torale inserendo la doppia scheda, una per le liste e

un'altra per il presidente. Così vedremo quanti voti

prenderà chi oggi fa il Solone”. Potevamo riportare

altre dichiarazioni, invece vogliamo chiudere queste

nostre note con una riflessione dal sapore, se volete,

un po’qualunquistica. E i disoccupati siciliani? E

l’agricoltura ormai ridotta in “fin di vita”? E i pre-

cari? E il turismo? E l’abusivismo edilizio? Infine per

ultimo, ma non certo come ultimo ci mancherebbe. e

la lotta alla mafia? Sono tutti argomenti tratti dal pro-

gramma elettorale di Crocetta e da quello dei “So-

loni”del Pd regionale. Sono arrivate le risposte? Fate

voi. P.S. Per la “Par Condicio”, sono argomenti pre-

senti anche nei programmi elettorali degli altri partiti.

E tutti assieme non se ne andranno ma continueranno

il balletto delle parti.

[ Ragusa: “Con il Progetto

ViEnergy la Sicilia come

l'Arabia Saudita del Mediter-

raneo”  ] - Nel corso dell'inizia-
tiva tenutasi al Castello
Utveggio ho relazionato sugli
esiti della parte del progetto in-
centrata sulla valorizzazione di
uno scarto di cui non si è mai te-
nuto conto fino ad adesso, ov-
vero l'anidride carbonica di
fermentazione. Sappiamo che il
mosto si trasforma in vino attra-
verso un processo biochimico
dove i lieviti utilizzano gli zuc-
cheri come fonte di carbonio, lo
trasformano in alcol, però viene
fuori da questa reazione biochi-
mica che ha una quantità di ani-
dride carbonica verde, non
influente dal punto di vista del-
l'inquinamento perché è la
stessa Co2 che la pianta aveva
assorbito nella fase di vinifica-
zione. In un primo tempo ci
siamo applicati per capire quale
potrebbe essere l'uso immediato
di quest'anidride carbonica. Ne
abbiamo verificato la purezza,
certificata al 99% e l'abbiamo
utilizzata in tutti i processi di
cantina ove era necessario pro-
teggere le uve o i mosti durante
la fase di vinificazione. Ab-
biamo anche coltivato dei mi-
croorganismi, le microalghe...E'
noto che man mano che la po-
polazione cresce diventa sem-
pre più difficile avere cibo a
sufficienza per tutti. Proprio per
questo, grosse nazione come
USA e Giappone hanno puntato
sulla coltivazione di microal-
ghe, organismi ad accresci-
mento rapido che utilizzano
come fonte di carbonio la Co2.
Noi abbiamo montato due foto-
bioreattori, abbiamo insufflato
quest'anidride carbonica che ve-
niva dalle vasche di fermenta-
zione e abbiamo attuato una
sperimentazione presso le Can-
tine Colomba Bianca. Abbiamo
constatato che questi microor-
ganismi raddoppiavano come
massa nel giro di 15 giorni, non
appena sollecitavamo la cre-
scita con l'anidride carbonica di
fermentazione. Sul finire del
progetto, invece, personalmente
ho focalizzato l'attenzione su

una misura adottata dall'Audi,
che ha costruito un'autovettura
di fascia alta alimentata a ener-
gia verde. In una località a nord
di Dusseldorf, l'Audi ha co-
struito un impianto, ove, recu-
perando da varie attività
agroindustriale l'anidride carbo-
nica di fermentazione, attra-
verso la reazione di Sabatier, si
produce gas metano verde.
L'azienda lo immette nella rete
nazionale metanifera e tutti i
clienti che acquisteranno questa
vettura potranno utilizzare que-
sto metano verde. Incuriosito,
mi sono messo in contatto con
l'ingegnere Capriccioli del-
l'Enea e mi sono confrontato
con lui. La quantità di anidride
carbonica che viene dalla fer-
mentazione è elevatissima, 85
grammi per un litro di mosto in
fermentazione. La Cantina Eu-
ropa, per fare un esempio, che
fermenta mediamente 500.000
ettolitri l'anno, potrebbe pro-
durre ogni anno 4200 tonnellate
di anidride carbonica pura. Se
venisse trattata in questi im-
pianti speciali, darebbe luogo
alla produzione di due milioni e
mezzo di metri cubi di gas me-
tano verde. L'ingegnere Capric-
cioli la definisce come
l'anticamera del passaggio alla
tecnologia dell'idrogeno. Sap-
piamo bene che è molto difficile
utilizzare l'idrogeno come vet-
tore energetico, mentre il me-
tano è attualmente sfruttato e
utilizzato. Per cui ci siamo
messi a lavorare, Capriccioli ha
già il know e un prototipo che

ha sviluppato nell'ambito di un
altro progetto, il Pro Geo, e
adesso siamo pronti per questa
nuova sfida. Noi vorremmo che
la Sicilia diventasse l'Arabia
Saudita verde del Mediterraneo.
La produzione di questa quan-
tità enorme di gas metano po-
trebbe azzerare in toto la
quantità che si utilizza per la
coltivazione delle vigne. Per

passare dallo studio alla sua

applicazione occorrono però

le risorse economiche e la vo-

lontà politica. Io penso che non
abbiamo alternative. Oggi sento
parlare i futuri candidati a sin-
daco, ma nessuno parla concre-
tamente di come rilanciare
l'asse portante della nostra eco-
nomia, la vitivinicoltura. Noi
andiamo avanti e i numeri che
abbiamo raccolto ci danno forza
e ci consentono di poter pensare
di proseguire anche con capitali
privati. Da dieci anni lavoriamo
per capire come far fare il salto
di qualità alla produzione di vini
a emissione zero. Qualche

mese fa aveva invitato la Re-

gione Sicilia a dare una diret-

tiva ai Comuni affinché tutti i

messi pubblici utilizzassero il

bioetanolo. Alcuni mesi fa ab-
biamo testato un additivo da
mescolare al gasolio dei mezzi
pubblici, a base di etanolo, l'al-
col etilico ottenuto dai sottopro-
dotti del vino. I quantitativi che
abbiamo provato in miscela
sono del 2.5%. E' venuto fuori,
certificato dalla Comunità Eu-
ropea, che mettendo il 2,5% di
etanolo con quest'additivo nel

gasolio, il particolato che crea
disagi all'apparato respiratorio,
si riduce del 30%. Che costi

avrebbero i Comuni? Sono
anni che mi sento fare questa
domanda. Il Fondo Monetario
Internazionale ha effettuato uno
studio in base a cui è stato di-
mostrato che quando si usano
combustibili fossili in ambito
urbano, si generano costi in ter-
mini di malattie e cure pari a
dieci dollari per ogni litro di  ga-
solio consumato. Mi chiedo:
conviene spendere poco per ac-
quistare il carburante e poi pa-
gare le spese collaterali che
hanno creato problemi notevoli
alla popolazione. O pagare
venti centesimi in più il gasolio
comune con quest'additivo e ri-
durre sensibilmente i rischi per
la salute dei cittadini? Sarebbe
inoltre auspicabile la riduzione
dell'uso delle autovetture pri-
vate nel centro storico. Il 60%
del consumo energetico a cui si
fa riferimento nell'ultimo Paes
del Comune di Marsala è do-
vuto alla mobilità urbana. Un
costo che non possiamo più
permetterci. Occorre puntare
sui mezzi pubblici urbani, inve-
stire sulla ferrovia e trasfor-
marla in metropolitana di
superficie... Si dice sempre e

non si fa mai... Tocca ai citta-
dini cominciare a pensare in
maniera diversa. Scelgano chi
può portare avanti queste idee,
piuttosto che i parenti o gli
amici. Si potrebbe parlare di

questi temi in una seduta

aperta del Consiglio comu-

nale. Sarebbe un piacere. Oltre
alle questioni che riguardano lo
sfruttamento di tutti gli scarti
dell'industria vitivinicola, ho
proposto nel Paes anche un im-
pianto di biodigestione consor-
tile della frazione organica. Si
potrebbe ottenere anche lì gas
metano dalla spazzatura, con un
risparmio notevole. Ottenere
una quantità di fertilizzante da
redistribuire ai nostri agricoltori.
Mi auguro che i candidati vo-
gliano tenere tavoli tecnici su
questi argomenti. Parteciperei
volentieri.
[ vincenzo figlioli ]

ROSARIO CROCETTA

CONTINUA DALLA PRIMA

MARIO RAGUSA

AMMINISTRATIVE /2
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MUSICA

Il pianista Lo Cicero
al Funcal di Madeira
Il pianista marsalese Giu-
seppe Lo Cicero si esibirà al
Teatro Funcal di Madeira in
Portogallo, il prossimo 19
aprile. Il musicista suonerà
musiche di Chopin, De-
bussy,Ravel, Albeniz e Gra-
nados. Giuseppe Lo Cicero,
continua a portare nel mondo
alto il prestigio della città di
Marsala dati i vasti consensi
ricevuti da pubblico e critica
internazionali. 

Prosegue la rassegna “BaluArte” del Baluardo Velasco
con un incontro attesissimo sabato 11 aprile alle ore
21.30. Due musicisti straordinari, il contrabbassista

belga Vincent Noiret e la cantante e percussionista siciliana
Emanuela Lodato insieme sul palco del Velasco con il pro-
getto “Nisia” e con la loro tournèe europea dedicata al loro
ultimo lavoro “Eredità”. Due voci, basso e percussioni unite
nella ricerca di un sound originale e ricercatissimo. L'in-
contro di questi elementi dà vita a un progetto che attra-
verso la musica invita ad esplorare diversi stati della nostra
condizione umana e delle nostre emozioni più semplici. I
Nisia offrono musica ispirata alle tradizioni meridionali,
mescolando poesie di antiche ninne nanne e vecchie ballate
e rileggendone l’humus in chiave europea. Il risultato del-
l'esperienza musicale e umana intensa che i musicisti con-
dividono è qualcosa di unico ed affascinante. Vincent
Noiret, jazz belga bassista ha seguito un corso di forma-
zione e si è guadagnato un posto di rilievo nel mondo della
musica tradizionale con vari progetti (Lc Pilartz, Didier
Laloy Amorroma tra gli altri). Emanuela Lodato, cantante
e percussionista siciliana ha lavorato in Italia nel campo
della musica e della danza tradizionale (Kaiorda Massimo
Laguardia, TrizziRiDonna, ecc.). In questi ultimi anni ha
continuato le sue attività in Belgio, ampliando i suoi oriz-
zonti ad altri stili musicali. L’appuntamento al Baluardo
Velasco di Marsala è per sabato 11 aprile alle ore 21,30.
La rassegna “Baluarte”, ancora una volta diretta da Salvo
Ciaramidaro, Diana D’Angelo, Claudio Forti e Paolo Na-

varra proseguirà fino al 30 maggio 2015. Sponsor della
rassegna le cantine Caruso e Minini e l’azienda marsalese
3cel. Media partner di BaluArte radio Itaca, il portale ita-
canotizie.it, il quotidiano Marsala C’è e il portale turistico
VisitMarsala. Tutte le informazioni al Botteghino del Ba-
luardo Velasco Espacio Teatral aperto ogni pomeriggio
dalle 17 o scrivendo a info@baluardovelasco.it. Info tele-
foniche: 0923.1954368 – 334.5778640. Ingresso posto
unico € 15,00.

Contrabbasso, percussioni e voce sul palco dello spazio teatrale sabato 11 aprileEVENTI /1

La musica siciliana “europea” dei Nisia al Baluardo

Al Teatro Argot Studio di
Roma, da ieri e fino al 19
aprile, l'Argot presenta il

primo focus sulla nuova drammatur-
gia, dedicato all’autrice, regista ed at-
trice marsalese Luana Rondinelli e
alla Sicilia, con due testi che affron-
tano il tema della diversità e del rap-
porto con gli altri. I due progetti sono
“A Testa Sutta”, messo in scena con
Giovanni Carta e “Giacominazza” con
Claudia Gusmano. “A Testa Sutta” è
stato presentato a Palermo nell’ambito
della tradizionale festa popolare
“Notte di Zucchero” ed approda al-
l'Accura Teatro (fino al 12 aprile) in
collaborazione con “Di Venere e di
Marte”. Lo spettacolo ambientato

nelle periferie siciliane, racconta di
emarginazione, diversità, violenza e
incomunicabilità; il protagonista è
Giovanni, uomo buono, “abbunaz-
zato” e indifeso, è l’ombra di un cu-
gino che lo ama, e non lo fa sentire
diverso, perchè l’unica diversità che
vede è che Giovanni è “biondo con gli
occhi azzurri mentre lui è nero con gli
occhi neri. Giovanni racconta della
gente, di una zona sbiadita di una Si-
cilia che non accetta gli "indifesi",
perchè se non sei capace a lottare è
meglio non esserci. Dal 14 al 19 aprile
invece, verrà rappresentato lo spetta-
colo “Giacominazza” di e con Luana
Rondinelli, con Claudia Gusmano e
Silvia Bello (aiuto regia), con le mu-

siche originali di Adriano Dragotta.
Lo sguardo stolto della gente che ti
guarda di traverso, lo sguardo "schi-
fiato", molesto, indagatore e punitivo
di fronte all’omosessualità dichiarata,
lo sguardo del "lontani da me" di chi
come Mariannina ha tante cose da na-
scondere, ma le ha nascoste bene e
alla gente piace cosi… Un dialogo fra
due donne, due generazioni, due modi
opposti di affrontare la vita, lo stesso
modo di voler esserci a tutti i costi
contro i pregiudizi inutili della gente.
“Giacominazza” è vincitore della Mi-
gliore Drammaturgia al concorso Tea-
tri Riflessi Festival Nazionale di Corti
Teatrali, e della Migliore Attrice
(Claudia Gusmano).

La marsalese presenta all'Argot Studio di Roma la diversità di “A Testa Sutta” e “Giacominazza”EVENTI /3

Un focus sul teatro dedicato a Luana Rondinelli

“Liberi di essere sobri” è il titolo del ciclo di quattro in-
contri organizzati dal Club Alcologico Territoriale di
Marsala. Il primo si terrà a  Petrosino, giovedì 9 aprile

alle ore 21, presso il Centro Polivalente ‘ù”Giacomo Ingarra”. Scopo
dell’incontro è di sensibilizzare la cittadinanza sui comportamenti a
rischio per la salute: giocare d’azzardo, usare alcol e/o droghe, ecc.
La prima parte dell’incontro sarà tenuto da Antonella Bianco del
Ser.T. di Marsala, la quale spiegherà il doloroso fenomeno delle di-
pendenze patologiche. Esso é in drammatica crescita in quanto tutte
le droghe sono nocive, distruttive, minacciano l’integrità della per-
sona, il suo autentico benessere interiore, ne alterano la coscienza,
indeboliscono la psiche. Inoltre, tali problematiche non colpiscono
solo il singolo, ma tutto il sistema sociale, in primis il sistema fami-

liare. In considerazione della vastità delle problematiche connesse
è impensabile un intervento “curativo” gestito esclusivamente dalle
istituzioni pubbliche e dai professionisti. A tale proposito interverrà
Vittore Saladino, servitore insegnante dell'approccio ecologico-so-
ciale per i problemi alcol correlati, cui espressione sono i Club Al-
cologici Territoriali (CAT). L’approccio ecologico-sociale dei CAT
ideati dal professore V. Hudolin, mira a promuovere l’utilizzo delle
risorse/potenzialità della persona, della famiglia, della comunità, al
fine di raggiungere equilibri più funzionali agli stessi e dunque una
migliore qualità della vita, quindi non fermandosi solamente allo
smettere di bere o giocare. Da oltre quattro anni è attivo un CAT a
Marsala ed a breve se ne prevede l’apertura di altri in Provincia. Il
sindaco Gaspare Giacalone e l’assessore alle Politiche Sociali, Mar-

cella Pellegrino, del comune di Petrosino, oltre a volere fortemente
un incontro di sensibilizzazione nel proprio territorio desiderano fare
il possibile affinché un CAT possa al più presto essere aperto anche
a Petrosino. Inoltre Amministrazione comunale e Associazione Ita-
liana dei CAT stanno lavorando all’organizzazione del Congresso
Nazionale dei CAT che si terrà, sempre a Petrosino, dal 2 al 4 ottobre
2015. Appuntamento dunque giovedì 9 aprile a Petrosino alle ore
21, per discutere e promuovere la “sobrietà”, quale scelta alternativa
alla tirannide del consenso che tende a massificare, livellare e omo-
geneizzare gusti e scelte. Essere originali e non fotocopie; essere ge-
nuini e non pre-confezionati;essere creativi e non programmati;
essere esploratori di nuove strade e non succubi del Tom Tom del-
l'ideologia predominante.

Gli incontri organizzati dal Club Alcologico Territoriale di Marsala avranno inizio il prossimo 9 aprile presso il Centro PolivalenteINIZIATIVE

“Liberi di essere sobri”, prenderà il via da Petrosino la campagna dei CAT

Esperti del mondo
dell'enologia sa-
ranno a Marsala il

prossimo fine settimana,
venerdì 10 e sabato 11
aprile, in occasione della II
edizione dell'Enofocus,
l'evento promosso, per il
secondo anno consecutivo,
da Assoenologi Sicilia, l'as-
sociazione guidata dal-
l'enologo Giacomo Manzo.
Docenti universitari, ricer-
catori e professionisti pro-
venienti dal mondo
dell'impresa, in arrivo da
Italia, Francia e Svizzera, si
incontreranno per condivi-
dere con gli enologi sici-
liani le più importanti
ricerche ed innovazioni di
settore. La due giorni, che
si svolgerà presso l'Aula
Magna dell'Isiss “Abele
Damiani, inizierà sabato
mattina alle ore 9 con i sa-
luti di Giacomo Manzo, del
dirigente scoalstico Dome-

nico Pocorobba e di Stefa-
nia Chironi, vice coordina-
tore del Corso di Laura in
Viticoltura ed Enologia del-
l'Università di Palermo. Si
entrerà poi nel vivo dei la-
vori, moderati da Onofrio
Corona dell'Università di
Palermo, con l'intervento di
Nir Levav, Jean Michel
Salmon, Tommaso Bon-
ciani e Giovanni Cappello.
Nel pomeriggio, si prose-
guirà con Gianni Triulzi,
Alessandro Barbiero,
Diego De Filippi e Gian
Luigi Vavassori. La se-
conda giornata, sabato 11
aprile, sarà invece mode-
rata da Ercole Alagna, do-
cente del “Damiani”. A
partire dalle ore 9 sarà la
volta di Stefano Maiaroli,
Pascale Deneulin, Domini-
que Delteil, Virginie
Moine, Antonio Grazietti e
Maurizio Ugliano.

Si terrà il prossimo fine settimanaEVENTI /2

Gli esperti a confronto
all'Enofocus dell'Agrario

TEATRO

Giancarlo Giannini, uno
degli attori più amati del Ci-
nema Italiano, arriverà a
Marsala con uno spettacolo
unico nel suo genere. Il pros-
simo 9 maggio, per la rasse-
gna Baluarte, l’artista si
esibirà al Teatro Impero di
Marsala – alle ore 21 – con
un vero e proprio “Omaggio
a Massimo Troisi”, in ri-
cordo dell’attore napoletano
prematuramente scomparso
vent’anni fa. Giancarlo Mai
e Giancarlo Giannini, con le
musiche di Alberto Pizzo,
proporranno momenti di nar-
razione, di interpretazione,
con un’inedita colonna so-
nora eseguita dal vivo e da
immagini filmiche in una
sorta di “melologo” multi-
mediale che disegna un per-
corso, un sentiero, su cui
scorrerà la carriera artistica
di Troisi, dai primi passi
della Smorfia ai grandi suc-
cessi cinematografici. Platea
30 euro, galleria 20 euro.

Giannini omaggia
Troisi all’Impero

TECNOLOGIE

Continua la campagna di
promozione della Fibra Ot-
tica in tutto il territorio del
comune di Marsala, da parte
della Telecom Italia. I  tec-
nici e gli operatori Telecom
prima hanno istallato una
base operativa in piazza F.
Pizzo (ex Inam) e poi hanno
tenuto un incontro anche per
discutere sull’importanza
dell’attivazione della Fibra
Ottica. I cittadini se voles-
sero informazioni sull’argo-
mento potranno telefonare
direttamente il consulente
commerciale dipendente Te-
lecom Italia della zona al
3355644839.

Telecom: a Marsala
arriva la Fibra Ottica

I NISIA
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Leggendo a freddo commenti esposti nei media sull’argomento
in oggetto mi viene istintivo fare alcune considerazioni che vor-
rei condividere. Intanto sembra assodato che quel che interessa
gli interventi pervenuti ai giornali sia principalmente la riuscita
della processione come mero evento turistico, folkloristico, com-
merciale, di marketing, di prestigio e solo marginalmente reli-
gioso, visto che non si riconosce al Vescovo il diritto a guidarne
l’aspetto prettamente religioso. Tale diritto gli perviene dal Ma-
gistero della Chiesa e quindi da Cristo stesso di cui egli è legit-
timo rappresentante, mentre al contrario questi aspetti, a mio
avviso, dovrebbero essere tutti subordinati all’evento religioso
della Passione di Cristo, di cui l’evento dovrebbe essere una rap-
presentazione partecipata processionalmente dal popolo per rin-
graziare Gesù della grande Misericordia manifestataci donando
la Sua Vita per darci la Vita. Ma oggi, purtroppo gli interessi di
mercato sopravanzano il valore della persone e perfino di Dio
stesso. Pertanto, a mio avviso piuttosto che scandalizzarci per il
fatto che gli operatori che hanno preparato la manifestazione non
abbiano rispettato le istruzioni legittimamente date dal Pastore
di anime preposto, si protesta perché lo stesso, per la responsa-
bilità che gli proviene dal Suo Ministero, ha messo riparo all’atto
di ribellione manifestato, escludendo i ribelli dalla rappresenta-
zione sacra in corso. Sarebbe opportuno ricordare, a mio avviso,
che lo stesso Gesù cacciò dal tempio quanti vi trovò a comprare
e vendere poiché, “la Scrittura dice, la mia casa sarà chiamata
casa di preghiera, ma voi ne avete fatto una spelonca di ladri”
(MT 21, 12); lo stesso Gesù a proposito della preghiera dice:
”quando pregate, non siate simili agli ipocriti, che amano pregare
stando ritti nelle sinagoghe e negli angoli delle piazze, per essere
visti dagli uomini….. Tu , invece, quando preghi, entra nella tua
camera e, chiusa la porta, prega il padre tuo nel segreto e il Padre
tuo, che vede nel segreto, ti ricompenserà”. Evidentemente il
Padre Nostro declamato teatralmente durante la rappresentazione
non è proprio nel segreto e non soddisferebbe quindi la condi-
zione imposta dallo stesso Gesù di recitarlo in modo proficuo e,
per di più, come prima rappresentato, il suo valore religioso re-
sterebbe subordinato agli interessi commerciali di compravendita. 

Salvino Rosano

Speravo fosse un Pesce d’Aprile posticipato. Invece no, tutto
vero. Questa città non smette mai di stupirci, e adesso abbiamo
toccato veramente il fondo. La classica e tradizionale “proces-
sione”, da sempre momento di ritrovo, di preghiera, di prestigio
e di gioia per tutti i cittadini marsalesi viene rovinata forse nel
peggior modo possibile e rimane macchiata in modo indelebile.
Cacciare gli apostoli dalla Sacra Rappresentazione del Giovedì
Santo perché recitano il padre nostro è come espellere i calciatori
della Nazionale dal campo perché cantano l’inno di Mameli.
Un’offesa gravissima per tutti coloro i quali in questi mesi si
sono esercitati dedicando parte del loro tempo al Signore con
fede e passione. Non mi sento di dare la responsabilità di
quanto accaduto a delle singole persone perché credo che il
problema derivi da un sistema ecclesiastico confuso, oggi più
malato che mai. Personalmente è da molti anni che non assisto
alla Processione perché, sempre secondo il mio modestissimo
parere, già da un po’ di tempo ha perso il fascino di una volta
per vari motivi. La vergogna accaduta nella Sacra Rappresen-
tazione di giovedì purtroppo ha confermato le mie impres-
sioni, e vi confido che mi avrebbe fatto sicuramente più
piacere sentire dire che era stata una Processione meravigliosa
che ha unito tutto il popolo e rimanere col rammarico di non
aver partecipato, piuttosto che rimanere a casa e vergognarmi
di sentirmi marsalese. E’ inconcepibile che il Padre Nostro si
possa recitare in chiesa, ma non durante la processione. Dopo
quello che è successo, domenica durante la celebrazione eu-
caristica della Santa Pasqua, al momento del Padre Nostro,
un apostolo cosa dovrebbe fare? E’ una situazione tanto pa-
radossale quanto ridicola. E’ chiaro che la mia non vuole es-
sere una polemica contro tutto e tutti, ma una semplice critica
costruttiva per far riflettere gli artefici di questa pagliacciata
ed evidenziare in modo netto la gravità di quanto accaduto.
Credo sia giunto il momento di farsi un esame di coscienza e
resettare tutto. In questa società malata, in piena crisi, non
solo economica ma anche di valori morali, anche la religione
va alla deriva, e questi sono gli esempi che si danno ai giovani
per farli avvicinare alla chiesa, chapeau.

Claudio Rallo

LETTERE

La “cacciata degli apostoli”, pareri pro e contro
CALCIO a 5

La scorsa settimana, il Team Heroes, impe-
gnato nel “Campionato delle attività” in c
orso di svolgimento a Marsala, ha colto un
importante successo contro la Tabacchi Pa-
risi, in occasione del 19° turno; al termine
di un match ostico e giocato nel migliore dei
modi dagli uomini di mister Raid la squadra
dei pirati si è imposta per 6-5. Nel primo
tempo, il Team Heroes ha dominato per lun-
ghi tratti, imponendo il proprio gioco fatto
di rapidi scambi e triangolazioni; grazie a
questo i pirati hanno chiuso la prima fra-
zione di gioco in vantaggio per 4 a 2. Nella
ripresa, come nella precedente partita contro
la Scarpetta Ceramiche/Red Bull, i “tutti
neri” hanno subito il forcing avversario e la
Tabacchi Parisi ha conquistato il momenta-
neo pareggio dopo un quarto d’ora di gioco.
La squadra di Raid ha continuato a essere
messa meglio in campo e, grazie ad un De
Maria in stato di grazia, ha trovato per altre
due volte la via del goal portando il punteg-
gio sul 6 a 4. Soltanto nelle battute finali gli
avversari sono riusciti ad accorcia le di-
stanze, ma ormai era troppo tardi. Nel pros-
simo turno, il Team Heroes riposerà e
questo dovrebbe garantire il recupero del-
l’attaccante De Vincenzo.

VOLLEY “giovanile”

La scuola media "G. Mazzini" di Marsala
si è aggiudicata il 14°memorial "Asta" svol-
tosi a Trapani. La manifestazione,organiz-
zata dall'Associazione "Libera" in
collaborazione con la UISP Trapani in oc-
casione del 30°anniversario della strage di
Pizzolungo, ha visto la presenza delle
scuole I.C. Lombardo Radice di Castelve-
trano, l'I.C. S. Catalano di Trapani e proprio
la marsalese “G. Mazzini”. Le alunne del
prof. Giuseppe Viselli hanno vinto entrambi
le gare con il punteggio di 2-0; la prima gara

è stata giocata con la scuola trapanese, che
aveva perso contro le ragazze di Castelve-
trano, e nella finale le marsalesi hanno
avuto la meglio con il medesimo punteggio
contro le alunne della professoressa Filardo.
Ancora una vittoria per il settore giovanile
Volley School presente con tutte le proprie
ragazze che frequentano la scuola
media“Mazzini”.

WINDSURF

Dopo tre giornate di regate si è conclusa a
Marsala la tappa inaugurale della Coppa
Italia 2015 di windsurf riservata alla classe
Techno 293 e alla classe olimpica RS:X,
manifestazione nazionale di apertura della
stagione del windsurf giovanile. Le regate
si sono svolte sotto la supervisione del giu-
dice internazionale Pasquale Teri. Nella
classe olimpica RS:X, ha vinto Giuseppe
Zerillo (Albaria Palermo), veloce col vento
forte, seguito da Carlo Ciabatti (W.C. Ca-
gliari) e da Antonino Cangemi (Lauria Pa-
lermo). Tra le ragazze ha vinto la
campionessa marsalese Laura Linares (Ma-
rina Militare) risultata terza assoluta. Primi
posti di Giulia Alagna (Albaria Palermo) tra
le under 19, di Desirè Tumbarello (Canot-
tieri Marsala) tra le under 17 mentre nella
categoria under 17 maschile ha vinto Luca
Di Tommasi  (L.N. Civitavecchia). La
classe Tecno nella categoria under 17, ha
visto la vittoria del giovane Daniele Gallo
(N.C. Castelfusano) che ha preceduto Ben-
jamin Romeo e Federico Ferracane della
Canottieri Marsala. Nella categoria under
15 vittoria di Simone  Montanucci (L.N.I.
Civitavecchia) davanti a Simone Sorrentino
(Canottieri Marsala) ed a Aurora De Felici.
Nelle categorie inferiori hanno vinto tre
atleti del Nauticlub Castelfusano, Davide
Antognoli , Gianluca Ragusa e Francesco
Simeoni.
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